

REBOOTEILLE

« Le meilleur des mondes »

Cette Scic basée à Lyon 9^e s'est donné pour mission de relancer la consigne des bouteilles en verre — bien moins coûteuse pour l'environnement que le recyclage. Outre les salariés, elle compte parmi ses sociétaires des producteurs et distributeurs de boissons (Ninkasi, La Vie claire, Biocoop, Le Grap...), des collectivités locales (les Métropoles de Lyon et de Saint-Étienne), ainsi que des soutiens métiers ou financiers. « Avec notre co-fondateur, on ne voulait plus être salariés...

mais on ne voulait pas non plus devenir patrons », témoigne le co-gérant Stéphane Robert.

« À mi-chemin entre l'association et l'entreprise traditionnelle, la Scic réunit le meilleur des deux mondes. D'un point de vue commercial, on n'est pas seulement des prestataires. Le modèle permet d'impliquer les acteurs locaux, de s'offrir un ancrage territorial et une vraie résilience face à la concurrence. » Lancée en 2020, l'entreprise n'est pas encore rentable, mais elle est déjà forte d'un réseau de 150 points de collecte — l'un des plus grands de France — ce qui lui a permis de collecter 100 000 bouteilles en 2022.

